



Homélie de la nuit de Pâques, par le P. Benoît Lecomte

Keryan, Caroline et Manon, voyez toutes ces lumières au cœur de la nuit ! Et ces chants qui montent joyeusement partout dans le monde ! Ecoutez cette Parole que nous avons reçue ce soir, et qui a traversé les siècles pour arriver jusqu'à nous ! Sentez-vous de tout votre corps la joie et la clamour qui habitent les cœurs ? Voyez-vous toute l'Eglise entrer dans la joie ? Percevez-vous l'humanité renaître à une nouvelle vie ? Entendez-vous toute la création et même tout l'univers tressaillir de quelque chose de nouveau ? Êtes-vous saisis par cette espérance, naissante comme un rayon de soleil à la fin de la nuit ? Tout cela trouve sa source dans un événement unique, celui que nous célébrons cette nuit : Christ est ressuscité. Celui que l'on avait arrêté, condamné, cloué au bois, couché mort dans un tombeau, oui, celui-là même est revenu à la vie ! Le tombeau est vide, la mort est morte. Jésus-Christ est Seigneur, les femmes au tombeau en sont les premières témoins. Tout est récapitulé, tout est transformé, toute l'Histoire trouve un sens ! Oui, tout ce qui est vivant sur terre, dans le ciel et sous la mer, tout ce qui fait que l'Homme est Homme, ses désirs et ses angoisses, ses élans et ses échecs, tout l'univers, tout le cosmos, tout le vivant, tout, absolument tout, trouve son sens, sa raison d'être, sa source et son avenir dans l'événement que nous célébrons cette nuit : Christ est ressuscité. Il est vraiment Maître et Seigneur de l'univers et de la vie. A lui, tout est ordonné : les récits que nous venons d'entendre nous le révèlent. Sur lui, même la mort, qui paraît pourtant définitive, n'a plus aucun pouvoir. Lui, est revenu d'entre les morts.

Certainement, Manon, Kéryan, et Caroline, avez-vous perçu quelque chose de cela au plus profond de votre cœur. Car si vous êtes ici cette nuit, prêts à plonger dans l'eau baptismale, c'est que ce Christ vous y a appelés, qu'il a touché votre cœur, chacun à sa façon, et que vous lui avez déjà répondu librement. C'est qu'il a déjà orienté votre vie. Mais en cette nuit, vous aussi, allez connaître en votre chair, en votre existence, en votre histoire personnelle, l'événement qui vous fait participer à ce que connaît tout le cosmos : vous allez ressusciter, vous aussi, avec lui. Vous avez entendu les propos vigoureux de Saint Paul : « Si donc, par le baptême, nous sommes unis à la mort du Christ, nous avons été mis au tombeau avec lui, c'est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi, comme le Christ qui, par la toute-puissance du Père, est ressuscité d'entre les morts. » Et l'extrait se termine ainsi : « Pensez que vous êtes morts au péché, mais vivants pour Dieu en Jésus-Christ. » L'événement du baptême est un plongeon avec le Christ dans la mort de tout ce qui nous fait mourir, pour revenir vivant, ressuscité avec Lui.

L'événement du baptême est l'événement de Pâques vécu dans une histoire personnelle mais qui vous inscrits dans une histoire plus grande encore, celle de tout un Peuple, présent pour manifester, témoigner, révéler cette nouvelle extraordinaire à tous.

L'histoire de ce peuple, nous l'avons entraperçue dans les récits de l'Ancien Testament au début de notre veillée. Ce peuple avec lequel Dieu fait Alliance, qui est le peuple de la promesse, signe du projet de Dieu pour toute l'humanité. Avec la mort et la résurrection de Jésus, ce peuple est devenu l'Eglise, nouveau peuple de l'Alliance qui accueille dans la joie toutes celles et tous ceux qui s'y adjoignent, par le baptême. Vous trois, ce soir, à Barbezieux, près de 18 000 adultes et adolescents cette nuit rien qu'en France. Par le baptême, vous entrez dans l'Eglise pour participer à sa mission : « témoigner au monde de l'événement décisif de l'histoire : la résurrection de Jésus », comme le dit le document final du récent synode en cette formule condensée (n°14). C'est la seule mission de l'Eglise dont vous faites désormais partie : témoigner de l'Amour tout-puissant et miséricordieux du Père, manifesté dans son Fils, et répandu dans nos cœurs par son Esprit. Cette mission, vous allez la recevoir par le don du Saint Esprit et l'onction d'huile sainte. Par elle, vous allez participer à la mission apostolique, c'est-à-dire à la mission qu'on reçue les apôtres dès le début de l'Eglise, avec la force de l'Esprit de Dieu et les charismes qu'il vous donne pour le bien de tous. Car sitôt baptisés, vous allez être confirmés et envoyés pour témoigner où vous serez, de la joie d'être ressuscité avec le Christ.

Pour vivre cette mission, vous allez recevoir pour la première fois, avec Léa qui vous rejoindra, le Pain de Vie, le Corps du Christ, que l'Eglise ne cesse de recevoir, comme Jésus se donne lors de son dernier repas, pour que nous devenions nous-mêmes, les uns avec les autres et jamais les uns sans les autres, un corps vivant de sa vie et de son Esprit.

Nous pourrions continuer encore toute la nuit, et même davantage, à essayer de comprendre ce que cette nuit change pour vous, comme pour nous qui renouvelons les promesses de notre baptême, de notre confirmation et revenons communier à ce Pain de Vie, et qui sommes, nous aussi, ressaisis par la résurrection de Jésus. Mais plus encore que de le comprendre, nous voulons le vivre. Ensemble. Communier ensemble à cet événement de l'Histoire qui change tout, transforme toutes nos relations humaines, transperce tout ce qui était fermé, et nous fait entrer dans une espérance folle.

La clamour monte partout dans le monde. Le péché en nous a été écrasé, les ténèbres ont été chassées, la nuit est illuminée, tout l'Homme est renouvelé, Christ est ressuscité ! Soyons des témoins joyeux de cette espérance partout où l'Esprit nous enverra.

Alléluia !

P. Benoît Lecomte

L'album photos de la vigile :



©2026 - Diocèse d'Angoulême - 26/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-de-la-nuit-de-paques-par-le-p-benoit-lecomte/>